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◇「安全と安心の共創」 

 本部長 竹内 政司〔多摩支部 竹内運輸工業（株）〕

新生ロジスティクス研究会となり、初めて迎えたお正月。改めまして、

皆様、明けましておめでとうございます。昨年の総会以来、星野会長はじ

め協会員の皆様、先輩の皆様の力強いエールを戴き、ロジ研の仲間の本当

に献身的なご支援、ご協力のお陰で、本会は今、素晴らしい同志が共に学

び、語り合い、切磋琢磨する集りへと変貌を遂げています。本当にありが

とうございます。 

 今取組んでいる統一テーマは、「安全と安心の共創」。この｢共創｣という

馴染みの少ない言葉について少しお話したいと思います。 

ＮＨＫのテレビ番組「プロフェッショナル～仕事の流儀～」でお馴染み

の脳科学者・茂木健一郎氏が、ある著書の中で紹介している概念ですが、

少し抜粋させて頂くと－－－。 

人と人とのコミュニケーションを通して新しいものが生み出されるこ

とは実際多いし、他者とのかかわりの中で新しいものが生まれたりするこ

とは現実にある。複数の人間の相互作用を通した創造、それが「共創」と

いう概念だそうです。 
最終的には個人の努力によってあるもの（作品や製品など）が完成され

るとしても、他人とのコミュニケーションが、新しいものの創造のきっか

けになることは多い。また、複数の人間が協力しなければ、そもそも実現

が不可能なプロジェクトもある。音楽を例にとって見ると、交響曲や合唱

曲の演奏は、多数の人々が協力し合って初めて可能になる。しかし、音楽

の全てにおいては、常に、すでにある楽譜に合わせて全員が合奏するとい

うスタイルだけがとられるわけではない。ジャズのジャムセッション（Ｊ

ＡＭ ＳＥＳＳＩＯＮ＝即興演奏）のように、その場のやり取りによって、

即興的に新しい音楽が造り出され、人々の心を動かす素晴らしい演奏が行

われる場合もある。この場合、相手奏者と事前の予定調和を前提とせず、

自分の心の奥底から沸き上がってくる想いを楽器という媒体を通して表

現し、相手奏者と楽器を通じてコミュニケーションする。そのプロセスの

中で結果、今までに無い、そして調和の取れた新しいものが生み出される。

ロジ研に集う仲間は、同業である。つまりライバルである。しかし反面、

運ぶ荷物や運び方は各社各様、いわば扱う楽器が違うようなもの。そこで

のコミュニケーションは、まさにジャムセッション。馴れ合いや決められ

た予定調和ではなく、そこには様々な議論が展開される。それが出来るの

は友への「信頼」と、ロジ研に集まる同志に共通してある運送業者として

のプロの自覚だ。このようなライバル同士の切磋琢磨する競争こそが、め

ぐり巡って社会の発展を助けるのではないだろうか。 
すでにご案内の通り、２月１４日には統一テーマに沿った安全フォーラ

ムをトラック総合会館で開催する。会場に集まった一人ひとりが議論に参

加できるディスカッションの時間も取り入れる。会場を巻き込んだ安全へ

の‘ジャムセッション’を通して、我々自身の手で社会に対する「安全と

安心」を共創していきたい。今年も宜しくお願い致します。 
 

◇各委員長のプロフィールと平成１９年度に向けての抱負（広報・研

修委員長は次回掲載いたします。） 

「総務委員会」松本有司 金方堂運輸㈱ 
       干支：戌 趣味：現在はガーデニング 
 総務委員会の役割は竹内本部長の意向をロジ研の全ての機能に対して

円滑に推進することと理解しています。新生ロジ研は本部長が掲げられた

「安全と安心の共創」からスタートし、１８年度はその分析を実施して参

りました。１９年度は更に未来に向けての安全と安心の具体策を創造する

ことが出来れば幸いと願っております。 
「企画委員会」 斉藤彰悟[荒川支部 エスエイロジテム(株)] 

        干支：丑(牛） 趣味：ゴルフ・読書 

 東京都トラック協会本部のロジ研に参加し、２年目で企画委員長の仕

事を承りました。本部事務局や、役員の皆様方のご尽力により、大過なく

進められました。感謝申し上げます。 

 さて、今年は今まで休止していたゴルフ懇親会を３月１７日(土)東京湾

岸の若洲ゴルフリンクスに於いて再開することに致しました。大勢の皆様

方のご参加を、お願いします。本年も委員会一同、心を合わせて精一杯活

動させて頂く所存です。 
《行事予定》 
◇三組織合同セミナー・新年会 2 月 8 日（木）16：00～20：00 

◇ロジ研「安全フォーラム」 2 月 14 日（水）14:00～ 

◇特別寄稿「広大な荒涼たる不毛地帯」 

            千代田支部壮年部顧問 平岡 祐介 丸天運送㈱相談役 

 昨年 10 月中旬の印象記である。 
 陽も西に傾き夕刻が迫ってきた。150 人乗りのジェット機は既に日本海

を過ぎ大陸の上を飛行している、広大な広がりをみせる大陸は黒く目に映

える。目をこらすと山頂の雪だろうかグレーの放射線状に見える。蛇行し

ている細い線は川のようだ。それ以外には何もない、何もみえない寒々し

い風景だ。 
 新潟から 2 時間のフライトのハバオスクまであと 30 分位か。 
 昨日は新潟だった。全ト協の全国トラック事業者大会で 1,500 名が参加、

ホテルも 10 ヵ所に分散となる。全国大会の会場は佐渡汽船乗場に隣接した

一際目立つ高層ビル 朱鷲メッセ新設コンベンションホールである。 
 記念講演は東海大学教授 葉 千栄 氏。 
 テーマは当初の｢中国物流事情｣からガラリとかわり安倍首相と胡錦濤国

家主席との｢日中首脳会談｣だった。現在は安倍政権の支持率が目に見えて

落ちているが、この頃はギクシャクした日中関係を一気に転換させたと高

い評価をされ、この内容を全九条からなる日中共同プレス文書に基づき解

説した。 
 新たに確立された｢日中戦略互恵関係｣は最も重要な二国間関係であり、

これを強化することが新しい時代の世界における両国に与えられた厳粛な

使命であるという内容だった。昨日までは｢靖国参拝は何だ！｣といってい

たのにと戸惑いさえ感じる。世界外交における中国のしたたかさを理解し

ながらも、政冷経熱から相互信頼関係への移行は歓迎される。日本はいず

れ日米同盟（米国隷属）のあるアメリカと中国をいかにバランスさせるか

の問題に直面する可能性がある。その場合、広大な国土で天然資源を持ち

米中口の三大大国の立場になるであろう BRICS の一角を占めるロシア

の外交戦略は注視せざるを得ない。（つづく） 
 
◇壮年部長随想リレー  

「平成１９年・・・」 板橋支部壮年部長 篠﨑 眞 ㈱興真運送 
今、ある有名な洋菓子メーカーで期限切れ原料を使用し大問題になって

いる。この会社は、ＩＳＯを取得しているが、本社管理部門での所得であ

り、生産工場は所得していない。形だけのＩＳＯでいいのだろうか。 
 この時期に我社でも二回目のグリーン経営の申請審査が、残念ながら何

事も無く無事終了した。これから三年目になるが、本当にエコロジー運転

が出来ているのか心配である。今までは、優良社員の表彰、自社オリジナ

ル運転者講習会などを行い活性化してきたが、もっと「ほめる」、「しかる」

親身になって教育を実施し、行き形だけの「グリーン経営」にならないよ

うに努力をしてゆきたい。 
また運転者雇用問題は、年始で地方都市の協力会社を回ってみて地方都

市でも深刻である。ある会社では、協力会社に応援を出したばかりに運転

者数名の引き抜きにあった。また若い運転者が、前日積置きをしているの

に朝出社してこないなど、残業、休日など労働時間の問題も深刻である。

去年板橋区民まつりでの「トラックの日」ＰＲ活動においてアンケート

を行ったが、「みどりナンバーのトラックをしっていますか？」との設問へ

の回答で中学生以下に知名度が低いという結果になった。昔は、「電車の運

転手」になりたい、「バスの運転手」になりたい、「トラックの運転手」に

なりたいと夢があったと思う。 
私は、板橋支部の中でも一番の年下の若輩者で、平成 18 年 5 月より壮年

部長を任命され、早 7 ヶ月過ぎましたが、洋菓子メーカーの問題ではない

が、形だけではなく今の子供たちの夢の一つになれるように板橋支部諸先

輩方々、竹内本部長を筆頭にロジ研の方々と共に邁進してゆきたいと思い

ます。 
《百文字のひろば》 

 悪質・無謀な交通事故、陰湿・非道な殺人事件、企業の不祥事・失態、

私利私欲に走る政治家、官僚 etc･･･ 一部の人間のしている事だが、

これからの日本がとても不安。 
 私はなんとか残りの人生を生きていけると思うが、子供達が希望を持

って生きていけるかとても心配!! 安心で、平和な生活の出来る日本の

未来になる様、襟を正して頑張ろう。 
             宮本 隆[多摩支部 宮本運送株式会社]

 

◇「安全と安心」研修見学会 3 月 5 日（月）13：00～19：00 予定


